

Lic. María Magdalena Molina Téllez
Octubre 2021

La conquista de México

Análisis Histórico de México

Resumen: Con la caída de Tenochtitlan inicio la historia de lo que hoy es México iniciando el periodo conocido como la colonia española todo comenzó con una relación diplomática entre el emperador azteca Moctezuma y Hernán Cortes la cual se convirtió en una serie de enfrentamientos entre los mexicas y españoles

Palabras Claves: Tenochtitlan, emperador azteca

Abstract: With the fall of Tenochtitlan began the history of what is now Mexico starting the period known as the Spanish colony everything began with a diplomatic relationship between the Aztec emperor Moctezuma and Hernán Cortes which became a series of confrontations between the Mexica and Spanish

Keywords: Tenochtitlan, Aztec emperor

Objetivo

Reconocer y comprender los procesos históricos de mayor relevancia en México, desde el establecimiento de las culturas prehispánicas hasta la conformación del estado mexicano

Competencia

Pensamiento analítico, crítico y reflexivo, a través del trabajo colaborativo y participativo.

La conquista de México

De Cuba partieron tres expediciones a las costas de México, la tercera, capitaneada por Cortés, fue la encargada de conquistar el territorio.

Para desligarse de Velázquez, Cortés organizó en Villa Rica de la Veracruz el 1º ayuntamiento el cual a nombre del rey, le otorgó facultades para conquistar y poblar el territorio.

Valiéndose de su astucia, Cortés logró la amistad de los cempoaltecas y tlaxcaltecas y otros pueblos que eran enemigos de los mexicas, tras la matanza de Cholula Cortés llegó a Tenochtitlan, con el pretexto de la muerte de algunos españoles, hizo prisionero a Moctezuma II (Xocoyotzin), a la llegada de Pánfilo de Narváez al puerto de Veracruz enviado por Diego de Velázquez gobernador de Cuba.

Cortes sale de Tenochtitlan para enfrentarlo saliendo victorioso, mientras los mexicas se revelaban y atacaban el cuartel español, vuelto a Tenochtitlan, Cortes quiso aplacar a los indígenas, al no conseguirlo ni con la intervención de Moctezuma II, propicio el asesinato de este por su pueblo

los mexicas continuaron su ataque a los españoles haciéndolos huir y estando como emperador de Tenochtitlan Cuitlahuac son derrotados en la batalla conocida como “la noche triste”. Cuitlahuac es contagiado de viruela enfermedad traída por los españoles y al morir Cuauhtémoc fue designado rey mientras , los mexicas continuaron su ataque a los españoles haciéndolos huir y estando como emperador de Tenochtitlan Cuitlahuac son derrotados en la batalla conocida como “la noche triste”.

Cuitlahuac es contagiado de viruela enfermedad traída por los españoles y al morir Cuauhtémoc fue designado rey mientras cortes se preparaba para sitiar la capital. El sitio fue largo y penoso. Finalmente Cuauhtémoc se entregó prisionero iniciando con ello la colonización de México cortes se preparaba para sitiar la capital. El sitio fue largo y penoso. Finalmente Cuauhtémoc se entregó prisionero iniciando con ello la colonización de México

Referencias

1. Sánchez H., Romo E., Parcero R., Becerra E., & Goytia K.. (2010). Unidad I: La Nueva España (del siglo XVI al siglo XVIII). En Historia de México (tercera edición)(27-42). Naucalpan de Juárez Edo de México: Pearson: Prentice Hall

Gracias

Lic.- María Magdalena Molina

Área académica de Historia

maria_molina3757@uaeh.edu.mx